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平成２８年 第１０回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成２８年１０月２６日（水） 午後２時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員長、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 千葉 英一 

 

５ 開  会  午後２時   

 

６ 平成２８年第９回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員長 （委員全員に諮って）承認する。  

齋教育長、一盃森委員 署名。 

 

７ 平成２８年第１０回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員長  舟山委員長、丹羽委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第１０号 新教育委員会制度 教育長職務代理者の指名について 

（説明者：教育総務課長、教育長） 

１１月１０日に齋教育長が任期満了となる。９月議会で新教育長に町長より指名を受け、議会で承

認されたことにより、「地方行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律」に基づいて、

１１月１１日より新教育委員会制度へ移行する。 

このことにより、教育委員長と教育委員長職務代理者は廃止となり、新たに教育長職務代理者を教

育長が指名するものとなっている。教育長職務代理者の任期は定めておらず、次の職務代理者を指名

するまでの間となる。 

教育長職務代理者として、現教育委員長の舟山幸枝委員を指名することを報告する。 

 

   （質 疑） 無し 

 

（２） 専決事務報告 

 無し     
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 ９ その他 

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

  英国エスコム小交流 １０月２３日～２６日 児童６名を含めた１２名と感動の交流 

  教育委員の方々の多大なるご協力に感謝申し上げる。 

  今後もエスコム小始めダラム州との交流を継続していきたい。 

 

以降、資料は別紙資料（校長会資料）である。 

Ⅰ  日本一になったよ・・・小学校国語Ａ 全国学テ 

  小学校３年連続向上、 中学校右上がり 

 １ 学力向上の中核は読解力向上  ベースは国語 県内でも小・中良い成績  

平成２２年度～行列のできる図書室を目指す  

 図書管理システム導入、図書司書補助員の導入、図書ボランティアの導入 

 ２ 学力向上対策 「５本の矢＋１」 

   第１の矢 学力向上検証改善サイクルの構築（Ｒ－ＰＤＣＡの有効活用） 

   第２の矢 「問題データベース」を活用した習熟度別学習の充実 

   第３の矢 志教育の充実「おおがわらの先人集」と「おおがわら暗唱読本」の活用 

   第４の矢 「家庭学習の手引き」活用 

   第５の矢 「ゲーム・携帯・スマホのよりよい使い方を考えるプロジェクト」の継続 

   プラス１ 各教室に「教師用タブレット端末」「無線 LAN対応プロジェクタ」配置 

 

Ⅱ 家庭学習とのサイクル 大河原中学校公開研究会 

   平成２８年１１月４日（金） １３時～ 

    県の３年間の学力向上研究指定校 ３年目の集大成 

 

Ⅲ いじめゼロＣＭコンクール 

最優秀賞 金ケ瀬小学校  優秀賞 金ケ瀬中学校  入選 大河原小学校 

 

Ⅳ Farewell Party エスコム小学校の皆さんとお別れ会 

   平成２８年１０月２５日（火） 午後６時 桜フローラ（金ケ瀬）      

   ダラム州知事からのメッセージ「エスコム小学校と大河原町の連携が深まり交流発展を祈念」 

          

  Ⅴ 人事異動関係について 

  Ⅵ 教職員の事故防止について 

  Ⅶ 生徒指導について 

（１） 登下校の安全確保 

不審者が連続発生    危機意識を持ち、学校で自衛策を 

        （２）部活動休養日の徹底を 
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（質 疑）    

舟山委員長    学力学習状況調査について、専門監に説明をお願いしたい。     

学校教育専門監  宮城県教育長より、秋田県と比較した大河原の学力向上の状況を示す資料をい

ただいた。小学校国語Ａが都道府県別で全国トップの県を抜いている。他国語Ｂ、

算数Ａ・Ｂもトップ１０以内の成績。中学校も全国平均を超え，上昇している。 

平成２２年度に図書室を整備し、町採用で図書司書補助員２名を配置。翌年の小

学校１年生が現在の６年生であり、読書環境の整備、本を好きにさせる試みが、児

童生徒の学力向上に結びついているのではないかと思われる。 

舟山委員長    国語は一番論理的な教科。数学でもとても大事な力である。    

学校教育専門監  英語の学力に課題がある。先日の大河原南小学校の英国エスコム小との交流な

どは、子供たちの英語学習への意欲付けになるのではないかと期待している。 

丹羽委員     先日大河原中学校で『職業人に聞く』という授業で講話をする機会があった。将

来の目的意識がまだない生徒から「今何をすれば良いか」という質問を受け、「中

学生として為すべきことをしなさい。わかるだろう？」と説いたところ、みんなう

なずいていた。ゲームやスマホを長時間してはいけないなど、本当はやるべきこと

は皆分かっているのである。それをいかにやる気へつなげるかが大事。 

学校教育専門監  外国語は、必要性を感じないとやる気の出ない教科。 

舟山委員長    現代の子供たちの環境はいくらでもある。気持ちを如何に向けるかが課題。       

齋教育長     勉強を１日１時間もしない子が半数もいる。部活の土日やりすぎはいけないと

思う。 

学校教育専門監  短時間でも集中して練習すれば結果が出る。ダラダラとした取組が一番良くな

い。大河原中学校でも部活延長届を徹底するなど改善を図っている。 

舟山委員長    不審者の情報を見ると、同じ地域で複数回発生している。おそらく同じ人でない

か。 

齋教育長     見守りのボランティアの協力を広めたい。かなり減ってしまったと感じる。 

古山委員     自分は金ケ瀬小学校で申し出て今やっているのだが、人数が足りない。 

教育総務課長   子供たちの登下校の時間帯以外の夕方６時～７時の発生が多い。ボランティア

の協力をお願いするのもなかなか難しい時間帯である。防犯担当課へ地域ぐるみ

の協力をお願いしたいと考える。 

古山委員     明日、警察の協議会に出るので、どこまでしていただけるか等質問をしてみたい

と思う。 

丹羽委員     子供たちへ懐中電灯や防犯ベルの携帯を呼びかけるのも大事だ。学校やＰＴＡ、

子供たちへの声掛けをしてほしい。 

齋教育長     善処していく。貴重なご意見に感謝する。  
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（２）各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

１１月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１０ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成２８年１１月２９日（火）午後２時から開会する。 

        

１１ 閉会宣言  午後３時２６分     

 

 

 

平成２８年１１月２９日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 


